

EL LABRADOR

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL PARTIDARIO DE LA COALICIÓN

Saldrá todos los Domingos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIRECTOR

COMUNICADOS Y ANUNCIOS

50 céntimos de peseta mensuales.
Pago anticipado.

Juan de M. Coquillat Alamo

Precios convenidos.

TERCERA ÉPOCA

ELOHE 19 DE OCTUBRE DE 1890

NÚMERO 17

A nuestro estimado colega "La República."

Bajo el título de *La protesta constante* publicamos un articulo en el que se condensa todo nuestro pensamiento político.

Allí pues, encontrará contestación á cuanto no dice.

Y tenga la seguridad tan queridísimo compañero, de que cuanto decimos, es reflejo fiel de lo que entendemos y sentimos.

Esto aparte quedamos altamente reconocidos tanto á *La República* como á *El Motín*, por la inmerecida atención que nos vienen dispensando.

LOS NUEVOS ACTORES

El jueves último, y despues de abrirse al público las puertas del coliseo municipal bajo la presidencia del Sr. Brotons y con asistencia de una mayoría bastante reducida por señas, se abrió sesión ordinaria, dejando de concurrir al acto don Juan M. Cortés Agramunt, D. Francisco Fluxá, D. Juan Urban, D. Rafael Ripoll, D. Juan Ibarra Sempere, D. Diego Manchón, D. José Rodríguez Ceva, D. Ramón Irlas, D. Ramón Sansano Garcia y D. Carlos Sempere Maciá, varios de cuyos señores aún no habian tomado posesión.

Se leyó y fué aprobada el acta anterior y entrado en el despacho ordinario se procedió en forma legal á la elección de comisiones.

Y decimos en forma legal, por que se hizo por medio de papeletas que concienzudamente fueron depositando por su turno nuestros ediles; resultando elegidos presidentes de aquellas los señores siguientes:

García Coquillat, de hacienda y festividades.

Sánchez Candela, de sumiistros.

Bordonado, de plazas y mercados.

Fluxá Aznar, de ornato.

Y Agulló Miralles, de beneficencia.

Se nombraron tambien los caballeros sindicos.

Aprobáronse algunas exposiciones y pasaron otros asuntos á la comisión de hacienda, entre estos, el descubierto del extraradio correspondiente al año último importante aquel 20.000 y pico de pesetas. Ná.

Se leyó despues una exposición suscrita por D. Carlos Antón, solicitando que, si ésta administración ó contrata de consumos no habia ingresado el total de la mensualidad corriente, que se acordara desde luego que quedaba legal y completamente rescindiendo el contrato de arrendamiento adjudicándose la fianza á favor de la hacienda ó municipio.

Este por unanimidad acordó que se cumpliera la condición novena y las dis-

posiciones reglamentarias, es decir, á nuestro entender, que se declare rescindiendo el contrato, quizás con algun prévio requerimiento de que por señas no se habló.

Se acordó despues que las fiestas se celebren los dias 28, 29 y 30 del próximo Noviembre, y que se invitara al pueblo por si con su iniciativa y buen deseo quiere contribuir á la mayor brillantéz de dichas fiestas.

Pero ya verán Vds. como no contribuye. La fé es muy buena; pero el dineiro. Vamos, ya lo verán ustedes.

Últimamente, por la *defunción* (criminoso) de los ediles procesados se reformó la comisión sobre la colocación de ta luz de arco voltaico etc., etc.

Y aquí dió fin la primera función del nuevo municipio que bien puede decirse se ha presentado algo quebrantado por la ausencia aún no bien justificada del elemento más liberal que debía componerlo.

El público que era bastante numeroso salió cariacontecido, porque no pudo recibir las fuertes impresiones que esperaba, pues desde muy temprano se decia con insistencia que los de Rodríguez-Tari, que ahora parecen aliados, habian de presentar no sabemos que protesta.

Pero esta señora no pareció por ninguna parte.

Vamos hombres, atrévase ustedes no sean lilas.

MUNICIPIO, MÁRTIRES Y MUERTOS

Consumatum éstis, decíamos al terminar la reseña de la última sesión del que fué municipio liberal de Rodríguez y todo.

Y el hecho primordial se ha consumado.

Aquellos ediles que en su mayoría fueron siempre al arrastre de un jefe que no se lo merecen; si señor, que no se lo merecen; han venido á ser los mártires de su fé de topo; de su inocencia cándida; y los muertos que sucumbieron al terrible golpe de esa espada de dos filos que bien puede llamarse guberna-judicial.

Diez y ocho murieron, si señor, diez y ocho murieron; de un solo ataque, rudo, fulminante, repentino, sin haber llegado á alcanzar los auxilios de la ciencia (político-dramática) ni aún el consuelo espiritual tan útil, tan necesario y preciso

cuando se siente el estertor de la muerte en edad para ellos tan feliz, como temprana.

Descansan en paz víctimas inocentes de culpas extrañas.

Nosotros rogaremos al Supremo Hacedor para que convirtiendo en otro Jesucristo al inmortal D. José, pueda éste en no lejano dia decirnos como si fuerais Lázaros, (y el Lazarillo.) «Levantaos: andad; y dejaos guiar por mi al nuevo precipicio.

Consumatum és. (La libertad funcionista ha muerto aquí á mano airada.

Dios de Israel; ¿quién salva ahora la patria.

LA PROTESTA CONSTANTE

Hablaremos despacito, pero claro.

Un zorrillista distinguido en esta provincia y compañero de periodismo, dijo no ha mucho á nuestro Director; aún que dando á la frase tono humorístico, que era la constante protesta contra todo.

Otro zorrillista, de esta ciudad, muy querido amigo de nuestro Director dijo tambien á éste al parecer en igual son de broma; que le habia armado un escándalo al distinguido y sabio Doctor Ezquerdo.

Ambos zorrillistas fueron impulsados por la misma causa y parece que casi de acuerdo habiánselo propuesto el mismo fin.

Esto es, reprobar en forma muy atenta y correcta, las genialidades y franquezas, semi rudas, de Juan de Mata Coquillat.

Hay reconvenções amistosas que hieren hondamente el corazón; y cuando se trata de personas que son queridas acrece la pena y el disgusto es mayor.

Hace ya tiempo que venimos observando que no son pocos los republicanos tanto federales como progresistas, que si no con prevención, miran al menos con poco gusto ó interés la inflexible cuan franca conducta política de nuestro Director quien, lo mismo de palabra que por escrito viene como siempre defendiendo la integridad de sus principios que incesantemente estuvieron de lleno dentro del programa federal pactista.

Hace aún más. Como partidario de la revolución, y de la coalición republicana para este efecto constituida, aprovecha cuantas circunstancias ó ocasiones se le presentan para demostrar que es abiertamente enemigo de todo procedimiento que no sea el revolucionario; hoy más enemigo que ayer, por que ni presume ni cree la sinceridad electoral en manos de monárquicos.

Ahora como siempre, con su vehemencia, incorregible ya á los 50 años, habla y dice cuanto siente y entiendo sin que jamás de ello se arrepienta por que se juzgaría severamente así mismo si se creyera capaz de mentir ó de llevar oculta la intención de ofender al amigo y al correligionario.

Que en la rectitud de sus propósitos, con la claridad de su lenguaje y el calor con que casi siempre se

expresa haya quizás quien se considere ofendido, puede ser, pero no tiene razón si es amigo de la verdad.

Se dirá que hay muchas verdades que no debieran decirse. Cierto. Pero también las hay de las que no deben callarse y de estas verdades gasta siempre nuestro Director.

Lo que después de todo resulta cierto es, que la política parece que ahora se estudie para muchos casos y por muchos actores en algún colegio de sordomudos; para otros al pie del altar mayor donde tanto se usa el incensario, y para no pocos en los más renombrados colegios de jesuitas.

Y con esos hombres, llámense como se llamen, no iría nuestro Director á ninguna parte.

Por último se sabe bien, reconoce y confiesa que tiene entre otros defectos el de hablar claro y á veces fuerte.

Pero también cumplió, cumple y cumplirá siempre con los deberes que como político honrado adquiriera, pues jamás pensó faltar á los acuerdos tomados ya por su partido ó por la coalición, mientras no se opongan unos á otros, pues en este caso, que sería muy sensible, ya lo tiene dicho, las circunstancias de momento marcarían su conducta.

A la revolución con todos los republicanos.

Pero á las urnas, por su gusto, con ninguno; más si se acuerda ir, cumplirá su deber, y no su gusto.

Y quede dicho para siempre, con perdón de los á que esto no guste.

CARTAS ABIERTAS

Loyola 10 de Octubre de 1890.

Amigo Anselmo: Que me place te digo la ocurrencia de publicar nuestras cartas en la prensa, pues, aún cuando el gobierno reaccionario bajo cuyo poder, más aún que Jesucristo bajo el poder de Poncio Pilato, sufrimos y padecemos toda suerte de atropellos en hacienda, persona y honor á un punto, no se para en barras, siempre que de hacer su capricho se trata, resulta desde luego más difícil secuestrar la edición entera de un periódico que eliminar del paquete, en la estafeta, pobre y deleznable carta. Por otro concepto me acomoda tu sistema de correspondencias. En guisa de Ahasverús el judío, héme ahora dado á recorrer nuestra España á caza de gazapos en la administración conservadora y no tengo residencia fija. Más fácil me será por ende recoger tus contestaciones públicas que tus cartas particulares y privadas. Estoy pues conforme de toda conformidad con tu manera de ser y de pensar en este asunto.

Recuerdo con pesadumbre, pero recuerdo con fidelidad, las partidas serranas de Perico, el cartero de nuestro pueblo. De doña Nicolasa me acuerdo también bastante; pero, ¡debilidad humana! me acuerdo mucho más de Juanita. ¡Oh! ella tiene la culpa, en último término de que yo haya tomado la extrema resolución (sin vestir el hábito del peregrino aunque á cuerdas con las calabazas propinadas por su beldad) de ir peregrinando, por esos mundos de Dios, como impenitente por ciudades y villas, por aldeas y caseríos, en requerimiento de correligionarios, que le procuren, con su número crecido y su organización vigorosa, crédito en la conciencia pública y ascenso en ciertas y determinadas esferas.

Me he distraído un poco en estas cosas y no te he dicho nada de Loyola, la tierra natal de San Ignacio. Hermosa, hermosísima, la región vasca. Superficie ondulante, montañas bien cortadas, valles estrechos, vegetación vigorosa, rías encantadoras, cielo un tanto asombrado. Inútil manifestarte las grandes emociones estéticas experimentadas á la contemplación de tan maravillosas perspectivas fiel trasunto y retrato en miniatura de Suiza; como inútil asegurarte la intensidad grandísima de mi pena, al pararme frente por frente del monasterio de Loyola en la plazoleta donde se levanta la estatua del fundador de la Orden. Ante aquella figura de mármol blanco tallada quizás por inspirados artifices, pensaba yo,

¿cómo? ¿ha merecido un monumento de riquezas sin igual ya que no de gusto exquisito, el hombre baldón de nuestra España y no la han merecido, y si la han merecido no lo han logrado aún en esta época de civilización y de progreso, muchos héroes y muchos mártires glorias innarrables de la patria? Pero fuera desahogos triviales y melodramáticos lamentos. Rico en mármoles el monasterio tanto como exuberante en vegetación el valle de Azpeitia, aparece sin embargo á los ojos del viajero cual un catafalco disforme del despotismo antiguo. Más bien que una iglesia parece Loyola un castillo feudal perteneciente á la Edad Media. Es verdad que para caracterizarlo de tal suerte, está la casa solariega de San Ignacio, con sus aspilleras en la pared y sus escudos nobiliarios á la puerta.

Penetré en el templo por amplia gradería, cuyas balastradas son el mejor y más artístico ornamento de tamaño fábrica. Y aún no había entrado, cuando di de manos á boca con tres mascientos, ojerosos y descarnados jesuitas, quienes, dicho sea de paso, al revés de nuestra benemérita guardia civil, van siempre formando una especie de tríniviro ó tríandalo por que diz así pueden más difícilmente guardarse entre sí los secretos. Serán los jesuitas si lo desean muy religiosos, no lo dudo; pero los de aquí, son según experiencia propia muy descorteses.

Después de visto el templo traté de ver los compartimientos interiores del edificio, más no pude dar colmo á mis deseos. Uno de aquellos padres me salió al encuentro diciéndome en tono bien áspero por cierto, que no podía penetrar en las habitaciones donde á la sazón se hallaban como una docena de devotas practicando los ejercicios espirituales del santo. Como comprenderás á fuerza mayor no hay quien se resista, y yo me fui con la música á otra parte. ¿dónde dirás que di después de mil vueltas y revueltas por varios corredores del convento? Pues nada menos que á un lugar donde en otro tiempo San Ignacio tuvo las cuadras para sus caballos, antes de ser herido en Pamplona y de consagrarse en cuerpo y alma á la defensa de nuestra veneranda religión. Pero cree firmemente, que aquello no oía ni á corceles, ni á cosa que lo pareciese; oía y con gran intensidad á jesuitismo. Un altar, y sobre el altar un ara sagrada se alzaba donde antes estuvieron los pesabres y el pienso. La verdad es que todo se lo merecía el Santo. Aunque este valle por sí solo sería capaz de inspirar grandes pensamientos á quien como yo adora la naturaleza y sus mágicos escenarios, situado en su centro como se halla el monasterio de Loyola, piérdense y se contrastan allí las ideas buenas con las malas ideas.

Pero me he estendido ya mucho en esta carta y hago aquí, querido Anselmo, como Blas, punto redondo. Te quiere siempre romerista

TIMOTEO.

Cuando un pueblo, por largo tiempo viene sufriendo una serie no interrumpida de vejaciones en todos los extremos que concurren á sostener su vida así moral como material, este pueblo se halla dispuesto á precipitarse en la desesperación, y los hombres conoedores de su estado saben que es conveniente, más, que es necesario salvarle.

Esta es la circunstancia en que se halla el pueblo de Elche. Por sus propios hijos destrozado y arruinado, y por extraños atropellado y explotado. A este pueblo tan trabajado y harto de sufrir es necesario sacarle de flote. Engañado por políticos de diferentes grados constitucionales monárquicos ya no vé en ellos, ni de ellos espera alivio en sus exacciones, ni tampoco justicia ni igualdad ante la ley.

¡Son muy tristes la duda y la desconfianza!

Encontrándose en tal estado, aceptará con gusto á un hombre, venga de donde quiera; recibirá gustoso una corporación municipal que se componga de hombres que tengan entrañas de buenos ilicitanos, y que estos hagan patente á sus conciudadanos que se interesan por todo cuanto concierne á la mejoría de la población.

1.º Atendiendo á los habitantes del campo que, de lo mucho que se merecen poca ó ninguna consideración se les guarda.

2.º Buscando los medios legales y convenientes para que el comercio de toda clase no se arruine á donde camina á pasos agigantados por falta de concurrencia á la población.

3.º Mirando con el interés posible la industria alpargatera para que pueda alimentar ese gran número de familias que viene sustentando, pero cuyo sustento hoy falta á muchos.

4.º No distinguiendo á nadie por color político ni influencia, y si atendiendo á la capacidad, honradéz y laboriosidad.

Esto, y nada más que esto necesita Elche.

A fuera esa política de bajo vuelo; política de negocios y de toda miseria.

Aquí son ya muy tristemente conocidos ciertos hombres que tienen por costumbre no sentir el rubor de la vergüenza.

Estos están ya de sobra: su política es un mito, sino el velo con que encubrieron sus desmanes.

Lo que los ilicitanos quieren es una buena administración: rectitud en la justicia; moralidad, mucha moralidad en todos los actos y respeto á todos los derechos.

Y no quieren oír más decir que existen hijos de Elche, prohombres de situaciones determinadas, que explotan á los ganaderos dejándoles en libertad para que talen los campos: Que llevan parte en consumos, de cuya administración obtuvieron pingües ganancias: que establezcan y permitan casas de juego lucrando por este medio criminal; que supongan obras y composiciones de caminos que no se han verificado; y en fin hombres especie de pelicanos en cuyo buche cogería todo entero el presupuesto municipal.

¡Sr. Gomez; Sr. Brotons, señores ediles todos.

Esto es lo que quiere el pueblo. De vosotros lo espera.

Hacedlo y alcanzareis de seguro, sino unánime, por que hay pasiones, un general aplauso.

Si no lo hicierdes, desgraciados de vosotros por que el pueblo os maldecirá como continúa haciéndolo á los que fueron sus enemigos.

Peró no; tenemos confianza en que cumplireis como buenos.

ASUNTOS GENERALES

Segun nos dice nuestro muy querido amigo D. Joaquin Santo, se puede asegurar de manera casi cierta, que durante este mes tendremos luz eléctrica en nuestra ciudad, y á lo más al último de Noviembre.

De modo, que aun cuando tarde, parece que se acerca el día en que la sociedad electricista cumpla el contrato y satisfaga los justos deseos de los ilicitanos.

Y si despues de todo la cosa resulta tambien como se quiere, aun aplaudiremos con gusto á los señores, de la empresa.

Antimo pues y que no resulten más partidas—falladas ó fallidas.

Señor encargado del alumbrado público

Mucho, mucho agradecemos á V., si V. es el señor Antón, el favor que se nos dispensa no encendiendo el farol que hay frente á esta redacción hasta muy cerca de las ocho como ocurrió el jueves último.

Y si V. no se incomodara, rogaríamos al Sr. Alcalde le hiciera á V. una advertencia, cariñosa por su puesto, para que ya bien V. ó sus dependientes cumplan como buenos; por que francamente uno y otros ó todos se van maleando.

Y esto Sr. Antón, si es que es V. el encargado, dará lugar á que empecemos por algo á decir.

Buena entrada tiene Orán, pero muy mala salida.

La observación de la plaza de abastos es el lugar preferente de toda autoridad que cuida de la salud de sus administrados; y para que las cantidades que el pueblo consume no sean sisadas por el expendedor.

Pues á nuestro parecer, días atrás se vendió carne que era de mala calidad, y el miércoles de ésta semana se ha vendido pescado que á algunos compradores les obligó tirarlos porque al limpiarlo olía mal, y otros lo comieron con esposición de su salud.

Poco importa que el municipio traiga microscopio para reconocer las carnes de cerdo, sino inspecciona con rigor, las que son de mayor consumo, como las de oveja, camero y pezcadós.

Por el buen nombre del Alcalde, quisiéramos ver corregidos dichos abusos.

Nuestro Ayuntamiento ha dispuesto que las tradicionales fiestas á la Virgen que habian de celebrarse en los días 13, 14 y 15 de Agosto, tengan efecto en los días 28, 29 y 30 del próximo Noviembre.

Nos parece bien si las rúbricas lo consienten (que no será así) en la primera dominica de Adviento.

Y como en la variación está el gusto, deben ser:

- Les festes d' Agost, á la fira;
- La Purísima á Nadal,
- La Venguda á Sen Antoni
- Y el Còrpus á carnaval.

El Graduador, en vista de la buena voluntad que nos tiene, en un sueldo que titula: A ellos... y trata de la suspensión del Ayuntamiento, exclama:

¡Adelante, Sr. Espinosa!
¡A ellos, Sr. Silvela!

No quede un liberal en la región de las palmas... No es menester que se esfuerce tanto El Graduador pues, sin sus consejos, sucederá todo lo que el quiere, y un poquito más. Como decía un alcalde en Santapola, el año 20, al colocar la piedra de la Constitución.

Y gracias, querido colega; pero en ese camino, nos encontraremos muchas poblaciones.

Que los tiempos mudan,
dicen, y mienten;
y los tiempos no mudan,
sino las gentes.

Tal se nos ocurre al tropezar, por casualidad en la siguiente alloción, de hace veinte y un año que, por su contenido y por estar fechada en este mismo mes,

bien pudieran hacer suya los concejales suspensos el día 14.

ILICITANOS:

Cuando hace un año sonaba la campana de la libertad, nos elegisteis en representación vuestra para defender vuestros derechos y vuestras justas libertades.

Fieles á nuestro deber, hemos cumplido con tan sagrada misión, y á medida que el eco de aquel bronce querido iba debilitándose, nosotros redoblábamos nuestros esfuerzos, para conservar en lo posible cuanto os pertenecía despues de habérselo conquistado.

Pero espiró por completo aquel sonido con todas sus vibraciones. Acabamos de ser ineadidos por la fuerza en nuestra propia casa. No tenemos de que acusarnos sino de ser verdaderos amantes de la libertad y del pueblo.

¡Ciñámonos el laurel que la reacción coloca hoy sobre nuestras sienas y esperemos con fé ardiente el fin de esta violenta carrera que no reconoce ni puede reconocer más que un sólo objeto, ni en su acción posible á nuestra desventurada patria.

Ciudadanos: contad con nosotros siempre por que siempre nos tendréis á vuestro lado. No olvidemos un momento que en nuestros brazos ha de brillar un día la verdadera libertad, y juremos defenderla sin descanso hasta asegurarla para siempre en nuestro querido suelo.

Vuestros afectísimos amigos, José A. Agulló—Joaquin Sempere.—José Perpiñán y Cano.—Jaime Brotons.—Francisco Fluxá.—Ginés Amorós.—José Pomares Alamo.—Juan Ruiz.—Rafael Blasco.—José Serrano.—Jaime Blasco.—Diego Ferrandez.—José Mendiola.—Francisco Baeza.

Elche 23 de Octubre de 1869.

Cuentan, que allá por la guerra civil de los siete años, fusilaban á uno en Valencia y al hacerlo, le dijo el que mandaba la ejecución. Esto es por aquello. A lo que contestó el que un momento despues, había de estar en la eternidad: Pues aquello será por esto. Y efectivamente, al año, era fusilado aquél, en el mismo sitio anterior.

Viniendo, ahora, á otro orden de cosas, á nuestro pueblo y á nuestros días, es de suponer que Gomez, sino verbal, mentalmente, le haya dicho á Tari: Esto es por aquello, es decir; por la pasada que me jugaste la otra vez que mandaron los conservadores el año 84, y que Tari, haya contestado así medio sonriente y para sus adentros: Pues aquello será por esto.

Y voilá toset.

¡Ay, Rabosot, Rabosot!

¿Com te ú has apañat p' habero tot embrollat?..

Pòs hara, Pepet... al clot.

Y per més que signes vèll, tin present pera atra volta,

qu' el qu' engaña á rienda solta, el engañat sempre es éll.

Se dice que hay dedicados uno ó más dependientes de consumos á ir á las tiendas abaceras y no sabemos si á alguna otra casa más, con el fin de averiguar la cantidad de olivas que tengan en conserva, valiéndose para conseguirlo de medios algo jesuíticos.

Se dice tambien que no falta persona por señas incauta, á quien le han sacado los cuartos.

Y á nosotros nos queda por decir á los dueños de los establecimientos y casas todas que tienen plenísimo derecho de contestar á los que de tal modo averiguan, que no les importa lo que tienen dentro de su casa y si les hacen alguna amenaza á reirse de ella.

Ojo.—Han comenzado á circular en varias provincias y en gran cantidad, monedas falsas de á diez reales, con los bustos de Carlos 3.º, Carlos 4.º y Fernando 7.º, resellados, que se diferencian de las buenas en su menor peso, color mucho más blanquecino, sobre todo en el canto ó cordoncillo, pues éste está

hecho á lima y no á troquel, lo cual es fácil de distinguir.

Tambien hay en circulación gran número de pesetas falsas de las llamadas isabelinas, del año 48, que tambien tienen más blanquecino el color y el busto bastante imperfecto.

Conque mucho ojo.

El Mártes por la noche se salvó milagrosamente de un naufragio un joven de esta ciudad.

Caminaba sobre las diez de la noche por la senda que detras de Palacio dirige al molino Real, y se cayó por el mal estado de dicha senda, á la balsa denominada Grande, que mide de 4 á 5 metros de profundidad.

Milagrosamente pudo cojerse desde luego á unas matas que hay sobre el muro de Levante enaccessible casi por completo.

Allí sumergido en el agua hasta el cuello pero aferrado á las matas estuvo gritando pidiendo auxilio por espacio de más de una hora sin que hasta al cabo de este tiempo pudiera alcanzar ningún socorro, que por último le fué prestado por la pareja de municipales del Llano, que distante sobre medio cuarto de hora y atravesando á la carrera la rambla, y sin pararse en el agua que por ella discurría, pudieron llegar á tiempo para salvar á dicho joven, que ya abatido y estenuadas sus fuerzas hubiese perecido ahogado por falta de ayuda, hallándose como se hallaban segun se dice dos dependientes de consumos á muy corta distancia del punto del suceso.

No conocemos los nombres ni del joven ni de los municipales, sabiendo tan solo que estos valientes dependientes de la autoridad, se apellidan Soriano el uno y Orts el otro.

Nuestra felicitación y aplauso á los dichos municipales que tan digna como humanitariamente han cumplido su deber; y una súplica al Sr. Alcalde para que se fije en el estado de aquella senda y evite los muchos peligros que ofrece.

Nuestro muy querido y distinguido amigo D. Ginés Alberola justamente afamado literato, de ilustración vastísima y autor de muy selectas y aplaudidas obras se halla á punto de terminar una nueva producción que llevará por título.

El Sochentre de mi Pueblo.

Si no temiéramos ofender la delicada modestia del tambien reputado escritor nos entraríamos en otra clase de consideraciones para demostrar las brillantes condiciones del Sr. Alberola; pero por hoy y sin perjuicio de ocuparnos más estensa y oportunamente de dicha obra, nos concretaremos á decir que siendo ésta producción del Sr. Alberola ha de superar si cabe en brillantez, galanura y buen gusto á las demás que tan justa fama y renombre le dieron.

PRÓDUCTO DE UN INGENIO

- Bill..... Etes.
- Salmon.
- Reglamen... To.
- A..... Rtículo.
- Ciento noventa... Ay tres.
- Reparto.
- Notific..... Ación.
- Libra..... Dores.
- D..... Inero.
- N..... ONay.

FUGA MUSICAL

No-nay—No-nay—No-nay.

Rodriguez le dió el triunfo en las últimas elecciones de diputados provinciales, al candidato neo.

Rodriguez, por el pacto de la comandataria, entregó, tambien, el bastón de alcalde á la reacción, contra lo mandado por su jefe Sr. Sagasta.

Los conservadores, á quien de seguro, Rodriguez no conocia, le han pagado como se merecía por sus decepciones.

Estamos, pues, vengados los republicanos.

D—elegado manda
O—ficiar al arrenda
T—ario de consum
O—s; éste recibe oficio fi
R—mado por administrador, dond
E—le ordena que sin pe
R—juicio de cobrar not
I—fique á los labr
A—dores.

¿No decían que no notificarían?
Pues ya están notificando.

Á NIEVES, MI PATRONA

Aire, fuego, tierra y agua
Los cuatro elementos niña,
Trocara por tus amores;
Pues para alentar mi vida,
Basta el agua de tu llanto,
El aire de tu mantilla,
El fuego de tus miradas
Y la tierra que tú pisas.

L.

ÚLTIMA HORA

Casa-grande. Tremolines pulsátiles causas consejiles: subido quinto piso mieditis incógnito.

Valverde. Celebrado baile en honor á Perlasia. Terminado, gran banquete, brindis entusiastas por la libertad de... mandar á presidio á los más leales. Resumió el Sultan traicionero, encareciendo la sumisión de esclavos al señor. Muy... aplaudido.

Otro-mundo. Ha tomado aquí posesión el nuevo concejal D. Carlos Sempere Maciá. Agradece nombramiento. Influirá cerca de San Pedro para bien reformado Municipio.

Roca-Tarpella. Bárbaros puerta Roma. La nueva Placidia no se presta reenes.

Pactáanse nuevas alianzas. Secreto, reservas.

Norte. Llama atención fenómeno invisible. Por descomposición terráquea y hundimientos un Arroyo volvió atrás su corriente. La conmoción de los del... país, inmensa. Teméense más hundimientos.

Se compran acciones de la "Caja de Ahorros" de esta Ciudad. En sus oficinas darán razón.

ELCHE

IMPRENTA DE MARIANO RIZO

Corredera, 1.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EL LABRADOR

Periódico político y de intereses materiales

SALDRÁ TODOS LOS DOMINGOS

SUSCRIPCIÓN 50 CÉNTIMOS DE PESETA MENSUALES

Administrador: D. Canuto Taquilla

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, BARCAS, 5

CAFÉ CASANOVA

En este elegante café situado en la calle Corredera ó de San Roque, esquina á la Plaza Mayor, se ha recibido un magnífico surtido de licores y vinos de Bordeaux y Champagne, de la importante fábrica de BARCELÓ Y TORRES de Málaga.

Todas las clases son superiores y sus precios verdaderamente económicos.

Café Casanova, Esquina á la Plaza Mayor

IMPRENTA DE MARIANO RIZO

Corredera, 1.—ELCHE

El material que existe en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos y especialmente folletos, circulares, talonarios, estados, facturas, membretes; esquelas mortuorias; convocatorias, tarjetas, carteles, prospectos y periódicos.

Se remiten los impresos fuera de esta ciudad á las personas que tengan á bien encargarlos.